

# Fantasma del rebrote está latente e insisten en extremar la prevención

**EN LA ARAUCANÍA.** Epidemiólogo de la Universidad Mayor llama a mantenerse en alerta por el avance de la variante Delta y aumento de casos en la Metropolitana.



EL USO DE MASCARILLA EN ESPACIOS ABIERTOS Y CERRADOS SEGUIRÁ SIENDO PARTE DE LA VIDA COTIDIANA.

**Carolina Torres Moraga**  
 carolina.torres@australtemuco.cl

Un eventual rebrote que signifique un retroceso en todo lo avanzado, es el fantasma que permanece latente por estos días, principalmente por el avance de las variantes de preocupación, en especial de la Delta.

Si bien nuestra Región se ha mantenido durante varias semanas con cifras estables, la circulación comunitaria de la cepa Delta en al menos 12 comunas, el efecto aún desconocido que tuvieron las Fiestas Patrias en los contagios y la percepción

de relajación en la población, son factores que mantienen en alerta a los expertos, quienes insisten que es necesario recoger la experiencia de otros países que, tras relajar las medidas, tuvieron sendos rebrotes.

“Pienso que hay que estar en una razonable alerta porque estamos observando en los números nacionales un cierto aumento y podría eso convertirse en un rebrote”, expresa el epidemiólogo y académico de la Universidad Mayor, doctor Miguel Acevedo, quien sostiene además que “ya una buena proporción de los nuevos casos son Delta”.

A su juicio, La Araucanía ha mantenido buenos indicadores, “con una tendencia hacia la disminución en el número de casos, con buenos valores de positividad”. Sin embargo, manifiesta su preocupación por un leve aumento de casos en la Región Metropolitana, lo que en definitiva también puede afectar a las regiones, considerando los niveles de movilidad actuales. “Hay una tendencia hacia un repunte de casos a nivel metropolitano, entonces eso hace temer que podamos tener algún resurgimiento de rebrotes”, dice.

A su juicio, la población ha

## Nº de casos

Comuna	Casos
● Angol	5.261
● Carahue	2.426
● Chol-Chol	1.133
● Collipulli	3.165
● Cunco	1.581
● Curacautín	1.246
● Curarrehue	849
● Ercilla	1.187
● Freire	2.478
● Galvarino	2.220
● Gorbea	1.318
● Lautaro	4.318
● Loncoche	2.034
● Lonquimay	1.024
● Los Sauces	893
● Lumaco	1.059
● Melipeuco	494
● Nueva Imperial	2.938
● Padre Las Casas	7.648
● Perquenco	1.021
● Pitrufquén	2.438
● Pucón	2.999
● Puerén	924
● Renaico	1.459
● Saavedra	1.488
● Temuco	27.761
● Teodoro Schmidt	1.504
● Toltén	1.063
● Traiguén	1.704
● Victoria	3.284
● Villcún	3.022
● Villarrica	5.584
<b>Total general</b>	<b>97.518</b>

Se están 681 casos del análisis puesto que presentan residencia en otras regiones.

## Otra amenaza: la variante Mu

● A comienzos de septiembre, la Organización Mundial de la Salud (OMS) sumó una nueva variante de covid-19 a la lista de interés. Se trata de la Mu o B.1.621, una mutación que fue detectada por primera vez en Colombia a inicios de este año. En Chile se presentó durante los meses de abril-mayo y su circulación está concentrada en el extremo norte y zona centro. Según el académico, Miguel Acevedo, “la Mu es más parecida a la Delta. En términos de lo clínico o los síntomas, no se ha visto una gran variabilidad. Lo que sí importa es que la Mu tiene algunos subtipos de mutaciones que podrían teóricamente ser más resistentes a las vacunas (...), pero son observaciones que aún se están desarrollando”, dijo.

El lavado de manos y el uso de mascarilla, el distanciamiento y la higiene frecuente de manos, nos protegieron no solo de una sino que de varias enfermedades a la vez, ya que no tuvimos adenovirus, influenza, parainfluenza y otras; por lo que yo voy a seguir invitando a usar mascarilla”, manifestó el investigador UM, quien llama a mantener la “triada mágica”: mascarilla, higiene de las manos, higiene en los contactos manteniendo un metro y medio de distancia, uniéndolo a ello el testeo oportuno y, por supuesto la vacunación. “Con un 80% de la población total vacunada podríamos respirar más tranquilos”, concluye. **CS**